

# La Voz de Menorca

Número suelto. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20

Órgano del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9599

SUSCRIPCION En la Isla, al mes. . . . . Ptas. 2'50  
Resto de España . . . . . » 3'00  
Estranjero, al año . . . . . » 50'00

MAHON, MARTES 19 DE ENERO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION

CALLE FERMIN GALAN, 21

## La revolución exige que te sacrifiques

No basta que realices tu trabajo en el taller, que cumplas tus obligaciones en las milicias. Es necesario que prestes todo tu esfuerzo a la obra revolucionaria, aportando tus iniciativas en

### ACCION ANTIFASCISTA

## SEIS MESES DE LUCHA

Medio año ha transcurrido desde que las hordas del fascio, a las órdenes del general Franco, provocaron el movimiento sedicioso, intentando someternos a sus caprichos dictatoriales.

Y aún continúa en todo su apogeo la lucha iniciada por estos militarotes, para quienes no encontramos calificativo adecuado. Son seis meses de lucha heroica, fiera, en defensa de la libertad popular y de la dignidad proletaria; seis meses de guerra, primero peleando contra los requetés de falangistas, moros y mercenarios del Tercio, después contra las tropas regaladas galantemente por Mussolini e Hitler al cabecilla Franco. Seis meses de guerra intensa contra la reacción; seis meses en que no cesa de saltar a borbotones de las venas de los trabajadores españoles su preciosa y generosa sangre, roja como el color que simboliza sus caros ideales.

Con cuánta tensión ha visto pasar la España antifascista este medio año de pelea intensa contra la amenaza reaccionaria! Mientras la gesta incommensurable de los antifascistas ibéricos ha atraído las miradas emocionadas de todo el proletariado mundial, hemos tenido que contemplar como el capitalismo ha hecho que, frente a la intervención directa de Italia y Alemania en nuestra guerra, la naciones cuyos gobiernos se reclaman contrarios al fascismo, lo contemplaran cruzadas de brazos.

Pero el pueblo español en armas no se ha arredrado por eso. Ha luchado en defensa de la libertad con gran valor; valor que se hizo inagotable cuando dióse cuenta que los trabajadores del mundo entero estaban pendientes de su gesta y al recibir el apoyo decidido, inapreciable—que nunca podremos pagar,—de Rusia y Méjico. Al calor de estos dos grandes países hermanos

y al saber que todo un mundo les alentaba, los luchadores antifascistas españoles, de diferentes corrientes ideológicas, fortificaron más aún el granítico muro opuesto el 19 de julio a fascismo. Durante estos seis meses el entusiasmo del proletariado español no decrece ni en lo más mínimo, recobra más vigor cuando ve que hermanos de otras latitudes del globo piden un puesto de honor a su lado para luchar contra la hiena fascista.

Seis meses de lucha sangrienta, Pero la libertad se lo merece todo; más vale morir para conseguirla que rehuar a ella por apego a la vida, pues la vida sin libertad no la comprende ni la comprenderá nunca la clase obrera española.

Al cabo de medio año de pelea, durante cuyo tiempo han caído nuestros mejores hermanos y comprendiendo el pueblo hispano la trascendencia del resultado de la lucha, la España antifascista y revolucionaria lanza su voz serena a los cuatro vientos diciendo que será digna de los momentos que vive.

Los valientes luchadores españoles saben que de su actitud depende el porvenir de la humanidad y cada disparo que se ha dirigido al enemigo es un juramento de no defraudar a los amantes de la libertad que esparcidos por el Universo contemplan su sacrificio por ella.

Seis meses de lucha intensa contra el fascismo internacional que son sostenidos con voluntad de hierro. Muchas víctimas lleva ya costadas la criminal fechoria fascista, pero España quiere ser libre y promete a los caídos que la victoria será nuestra aunque para ello tengamos que luchar otro medio año. Mientras quede en pié un español verdadero, no medrará en España el fascismo.

los sindicatos, haciendo propagan- da entre tus compañeros más tibios y obligándoles a cumplir los deberes que exigen la guerra y la revolución. Es ésta, hora de sacrificios

### EL TERROR FASCISTA EN EL SUR DE ESPAÑA

## Ejecuciones de ancianos y mujeres

Gibraltar.—La bestialidad de los fascistas se traduce por ejecuciones de mujeres e inocentes niños.

Las víctimas no tienen historia política ninguna, y las matanzas repetidas no tienen más explicación que la sed de sangre y de venganza de los fascistas, por los continuos fracasos de sus tropas.

Después de una tanda de calma, las ejecuciones vuelven a ser el orden del día y su número es habitualmente de diez a quince diarias.

La población normal del pueblo de La Línea, que era de 60.000 habitantes apenas llegan en la actualidad a 15.000 que efectúan una resistencia pasiva, rehusando el tomar parte en las manifestaciones fascistas.

Esta resistencia pasiva exaspera a los rebeldes que se vengan efectuando ejecuciones en masa.

Los obreros que trabajan a primeras horas de la mañana, oyen todos los días en Gibraltar, las salvas siniestras de los piquetes de ejecución. Van al trabajo con la triste impresión de oír los estampidos de las armas dirigidos contra sus hermanos españoles.

Un viejo tendero que fué despojado previamente de sus ahorros y de sus bienes, fué una de las víctimas. Primero se le obligó a cavar una trinchera, luego, cuando cayó al suelo agotado, lo entregaron al pelotón de ejecución encargado de fusilarlo. Cuando su mujer y sus hijos supieron su muerte, se volvieron casi locos. A la hora actual están encarcelados y se procura por todos los medios que sigan la triste suerte de su pobre padre.

Otra de las ejecuciones que causó más horror, fué la de una chiquilla a la que sacaron de su camita para fusilarla, acusándola de una falta imaginaria.

Otra jovencita de 17 años, inocente de todo delito, fué también fusilada. No sabía leer y se le acusaba de haber introducido en el distrito un diario de izquierdas. Sus últimas palabras fueron: «Yo no sé porque me matan».

Se dice que ésta joven era de Gibraltar de familia inglesa casada con un español.

La lista de los crímenes cometidos por los sicarios del fascismo es interminable. Numerosos ancianos y niños se encuentran entre las víctimas del furor criminal de los fascistas del Sur de España.

## En las 24 horas del día. ¡Recuérdalo!

Estás en la guerra.  
En una guerra del pueblo contra la peor de las plagas de la sociedad burguesa: el fascismo.  
Estás en periodo de revolución.  
En una revolución que quiere establecer, al fin, un régimen de vida en que no te falte el pan, el techo, el libro, la salud, la felicidad.  
Debemos ganar, todos unidos, la guerra.  
Para ganarla, debes compenetrarte de la seriedad del momento. Ante todo, saber que hay necesidad de esfuerzos como nunca; que hay necesidad de sacrificios a toda prueba. Y hacerlo comprender allí donde vayas, hacerlo sentir a quienes te rodean.  
Para ganarla, nuestras armas no c.san en su fuego, nuestros hombres combaten con verdadera pasión. Matan a los embajadores de la muerte. Y caen, bajo la metralla fascista, entonando himnos a la revolución. Pero eso no basta. La guerra reclama de los hombres y las mujeres conscientes, que no están en los frentes, trabajo para la guerra, economía de guerra, responsabilidad de tiempos de guerra.

## SECCION ANUNCIOS OFICIALES

### Delegación Especial del Gobierno de la República en Menorca

#### Constitución del Consejo Provincial de Seguridad

El pasado viernes por la tarde tuvo lugar en el despacho oficial de la Delegación del Gobierno, en esta ciudad, la constitución del Consejo Provincial de Seguridad, de acuerdo con lo prevenido en el Decreto del Ministerio de la Gobernación de fecha 26 de diciembre último.

Componen el citado organismo provincial que asumirá las atribuciones señaladas en el citado Decreto, los compañeros siguientes:

Presidente: Francisco Mercadal Pons, Delegado del Gobierno en Menorca.  
Francisco Pons Carreras, Consejero representante de la Agrupación Socialista de Mahón.

Lorenzo Seguí Pons, Consejero representante de la Federación Obrera de Menorca, U. G. T.

Pedro Aznar, Consejero representante del Sindicato Unico de Trabajadores, C. N. T.

Rafael Vidal Massa, Consejero representante del partido de Izquierda Republicana.

Benito Santiago Sintés, Consejero representante del partido comunista.

Juan Orell Barceló, Consejero representante de la Sección Uniformada del Cuerpo de Seguridad.

José Campos Martínez, Consejero representante de la Sección «No uniformada» del Cuerpo de Seguridad.

En la citada reunión y a la que asistieron la mayoría de los componentes, se nombró como Secretario del citado organismo a José Campos Martínez, señalando igualmente día y hora para las reuniones ordinarias.

#### Comisión Escolar de Primera Enseñanza de Baleares

Se pone en conocimiento de los interesados que desde el próximo lunes, día 18 de los corrientes, empezarán a funcionar las clases en la Escuela provisional que se ha establecido en la calle del Doctor Llanós para escolares de 9 a 14 años de edad.

Mahón 15 de enero de 1937.

El Delegado del Gobierno, Presidente,  
FRANCISCO MERCADAL

#### Junta Provincial de Socorros

Donativos recibidos el día de la fecha:

	Pesetas
Suma anterior.	28.179 83
Administración Sabalterna, producto 5 460 sellos Junta Provincial de Socorros	273 00
José Pascual Llop Gómez	5 00
Laureano Trias	10 00
Juan Petrus Mercadal	10 00
Total recaudado.	28 477 83

Mahón 11 de enero de 1937.

Donativos recibidos el día de la fecha:

	Pesetas
Suma anterior.	28 477 83
Personal Casa de Salud, Provisional	9 00
Félix Muñoz	25 00
Jaime Pablo Gómez	25 00
Total recaudado.	28 536 83

De la Casa de Salud Provisional:  
Agueda Galmés Fortuny, 1; Antonia Mercadal Mercadal, 1; Anita Florit Florit, 1; Encarnación Prats Caules, 1; Sofia Sintés Rosa, 1; Nieves Carreras Banner, 1; Catalina Pretus Pascual, 1; Agustín Camps Sabater, 2.—Total 9.

Se ha recibido con destino a los refugiados en esta isla:

	Pesetas
Por venta de una partida tabaco.	60 65
Cristóbal Gomila	25 00
Ramón Atienza	1 00
Gabriel Barquin	10 00

Mahón 12 de diciembre de 1936.

### Comandancia Militar de Mahón

#### Autobuses Mercadal

Horario establecido para la línea Mahón Mercadal y vice-versa por orden del señor Comandante Militar de la isla. Salida de Mercadal a las 8 horas. Idem de Mahón a las 15 30 id.

## BANDO

DON JOSE BRANDARIS DE LA CUES. TA, Coronel del Arma de Artillería y Comandante Militar de Menorca.

Hago saber: Que existiendo casas en el Andén de Levante de este puerto cuya visualidad pueda servir de referencia a la aviación, todas aquellas encierradas en el citado Andén y desde el número 181 al 279, ambas inclusive han de quedar pintadas las fachadas, fiets y patios exteriores de color gris o plomo oscuro en los días 15 al 19 del actual.

La que no encontrándose presente el propietario esté habitada lo efectuará el inquilino por su cuenta y riesgo.

Mahón 14 de enero de 1937.

El Coronel Comandante Militar,  
JOSE BRANDARIS

### Sub-delegación Marítima

#### AVISO

La Subdelegación Marítima de Mahón interesa la presentación en horas hábiles de oficina de los inscriptos de este Trozo del actual Alistamiento que a continuación se reseñan:

Francisco de Aros Pons, hijo de Francisco y de Ana vecino de Mahón.  
Juan Olives Riudavets hijo de José y Magdalena vecino de Mahón.  
Enrique Guastevi Ibáñez hijo de Diego y Margarita vecino de Mahón.  
Joaquín Moratal Sintés hijo de Vicente y Esperanza vecino de Mahón.  
Conrado Ruiz Castelló hijo de Alberto vecino de Mahón.—P. O. FRANCIS. CO TALTAVULL.

### C. N. T. A. I. T.

## Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón

#### Sección de albañiles y peones

Se convoca Junta general extraordinaria para hoy martes día 19, a las 5 de la tarde, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
  - 2.º Nombramiento de Secretario general y el vocal tercero.
  - 3.º Dar cuenta del movimiento de afiliados, gastos e ingresos.
  - 4.º Proposición de los afiliados.
- Nota. Dada la importancia de los asuntos a tratar se encarece la asistencia de todos.

LA JUNTA DIRECTIVA

**MATEO TORRALBA CARPENA**

CABO GUARDIA NACIONAL REPUBLICANA

Falleció a las 22-15 de ayer a la edad de 38 años

E. P. D.

Sus compañeros de dicha fuerza al participar a las entidades militares y civiles tan irreparable pérdida les ruegan se sirvan asistir al entierro, acto que tendrá lugar esta tarde a las cuatro desde la Plaza de la Miranda (Casa Ládico).

No se invita particularmente.

Mahón 19 Enero de 1937.

**Agradecimiento**

Con gran satisfacción publicamos que en la suscripción abierta entre toda la fuerza del destacamento de San Bau se recaudaron quinientos treinta pesetas, cantidad que se entregó al Jefe del Destacamento para que fuera destinada Pro Obreros Fortificación Isla.

Después de quedar satisfechos de todos los que contribuyeron al éxito de la suscripción, les mandamos un saludo y deseamos un buen comportamiento para la causa que defendemos.

LOS ORGANIZADORES.

**TINTORERIA****CARMELLO CARRERAS**

LAVADOS Y PLANCHADOS EN SECO EN LA CALLE DE HANNOVER, 26. MAHON

desde hoy cerrado a todos los buques de guerra extranjeros.

El permiso de paso deberá obtenerse por vías diplomáticas. En los centros políticos déjase entrever muy veladamente que las potencias interesadas están ya enteradas de esta decisión de Alemania.

Se recordará que el canal fué internacionalizado mediante el Tratado de Versalles y daba libre paso no solamente a los buques mercantes si que también a las unidades de guerra de todas las nacionalidades.

*Inglatera, ya no se sorprende por cosa alguna*

Londres. — No ha sido recibida oficialmente la noticia del cierre del canal de Kiel, según comunica la agencia Reuter.

La impresión británica parece que es la siguiente: Si la noticia se confirma no causará gran sorpresa a nadie, ya que el canal de Kiel, al que no se menciona específicamente en la denuncia de las cláusulas sobre canales fluviales del Tratado de Versalles por parte del Reich, se considera comprendido en dicha denuncia.

Así parece que está Inglaterra dispuesta a considerarlo.

*Bélgica enviará una nota de protesta a Italia*

Bruselas. — Hace diez días el Gobierno belga protestó cerca del italiano, contra la autorización concedida al jefe «reixista» de Bélgica, Degrelle, para que pueda utilizar las emisoras de radio de Italia para fines de propaganda.

Hasta ahora no ha llegado ninguna contestación de Roma. Ante ello el Gobierno belga tiene la intención de enviar a Italia una nota redactada en términos muy vivos, para señalar que la repetición del incidente podría causar grandes descontentos en la opinión belga. Esta gestión se hace más necesaria puesto que se tiene en cuenta que los círculos «revistas» han anunciado una próxima conferencia de su jefe, que será transmitida por radio Turin.

*Rusia no suscribe el pacto de prohibición de envío de voluntarios a España*

Moscú. — Una información transmitida por la Agencia Tass, asegura que Litvinoff, ha manifestado el Embajador de Inglaterra en Moscú, que la prohibición del envío de voluntarios rusos a España es completamente injusta.

El Gobierno de la U. R. S. S. no está dispuesto a suscribir dicho compromiso, pues estima que la prohibición unilateral a unas potencias mientras se deja a las otras en libertad y en condiciones de seguir enviando hombres, es injusta.

El Gobierno de la U. R. S. S. no envía voluntarios a España, pero no suscribe el pacto porque lo considera una injusticia. Si todas las naciones lo suscribieran dando garantías de que se haría efectivo, Rusia también firmaría dicho pacto.

*Las minas de Río Tinto a Alemania*

Londres. — El gobierno ha transmitido una información según la cual las minas de Río Tinto han sido requisadas y cedidas a Alemania.

El informe dice que si no se accede a la petición de Franco de que la libra se cotice a 42 pesetas como máximo no se hará efectiva la incautación.

*Conferencia internacional de ayuda a los ancianos, mujeres y niños españoles*

París. — Concurren 32 países a la actual Conferencia Internacional de ayuda a los ancianos, mujeres y niños españoles que se celebra en la capital francesa.

Todos los representantes se han puesto de acuerdo para colaborar estrechamente con el proletariado español. Se ha constituido una Comisión Sanitaria permanente.

*Un mitin internacional de protesta contra el movimiento fascista español*

París. — En esta ciudad se ha celebrado un importante mitin de protesta contra el movimiento fascista español. En el acto intervinieron oradores irlandeses, suecos, polacos, rusos, noruegos y franceses.

Todos ellos fueron muy aplaudidos. Después se leyeron discursos pronunciados por Alvarez del Vayo y Companys.

El acto terminó aprobándose la impresión de un manifiesto dirigido al mundo entero y en el que se pide apoyo para el proletariado español.

*Los japoneses invaden Mongolia*

La comandancia japonesa en China, acusa a Mongolia de haber violado las fronteras del estado del Manchukuo, feudatario del Japón.

En los círculos mongoles además de desmentir la acusación, añaden que el Japón ha hecho tales afirmaciones para justificar la invasión de Mongolia que poco a poco va realizando.

*Seis buques soviéticos detenidos por los barcos piratas*

Moscú. — En los círculos soviéticos manifiestan que desde el día 7 al 14 del actual mes, fueron detenidos seis buques mercantes soviéticos cargados de mineral, por navíos facciosos que los condujeron a Ceuta, donde los retuvieron algunos días registrándolos. También fué detenido el barco ruso «Neva».

*Un buque de guerra francés bombardeado por un avión faccioso*

París. — Comunican de Marsella, que un contratorpedero francés ha sido atacado por un avión desconocido que lanzó sobre dicho barco seis bombas sin lograrlo alcanzar.

El barco agredido salió de Palma de Mallorca el día 16 con rumbo a Barcelona.

*Manifestación de protesta*

Londres. — Por la plaza de Trafalgar, ha desfilado una manifestación de protesta contra la prohibición del envío de voluntarios al Gobierno español.

**El mejor combustible para cocinar**

**EL GAS**

*Comodidad, limpieza y economía*

Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iglesias, 19.- Mahón

COMPRE VD.

*Tinta Waterman's*

Tipografía Mahonesa.- Fermín Galán 21

**INFORMACION RADIOTELEGRAFICA****Frente Centro  
Impresión del día**

Los rebeldes siguiendo su táctica tradicional, desarrollaron el pasado sábado y el domingo un ataque contra nuestros sectores del frente madrileño.

El ataque rebelde se orientó principalmente por la parte de la Ciudad Universitaria, de donde se les va desalojando poco a poco. Su objetivo era el recobrar las posiciones perdidas durante la pasada semana y en las que se habían hecho fuertes nuestras fuerzas amenazando todo el frente enemigo de dicho sector.

Los contingentes extranjeros volvieron a desempeñar el papel principal, sufriendo de nuevo un castigo severísimo.

Nuestras bravas milicias recibieron heroicamente la embestida del enemigo sin ceder un solo paso, y los rebeldes después de un día y medio de inútil forcejeo ha tenido que resignarse a dar por perdidas definitivamente las importantísimas posiciones del Hospital Clínico, después de sufrir más de tres mil bajas.

Los intentos del enemigo fracasaron estrepitosamente en la Moncloa y Parque del Oeste, donde se les causó también gran número de bajas. El general Miajas ha manifestado que solo entre los escombros de los edificios reconquistados y en las posiciones tomadas, se han encontrado más de mil cadáveres enemigos. Esto, nos da la proporción exacta del número aterrador de muertos que han tenido estas semanas los facciosos en los frentes del Centro.

Durante el día de ayer la iniciativa pasó otra vez a manos de nuestros soldados, que después de reforzar las posiciones reconquistadas, preparan nuevos avances.

La situación general en los frentes de Madrid, es, pues, plenamente satisfactoria y poco a poco se obliga al enemigo a alejarse de la capital a pesar de los refuerzos de contingentes extranjeros especialmente alemanes y del acumulamiento de material de guerra.

**Parte de Guerra del frente Centro**

En Guadarrama, Aranjuez, Tajo y Somosierra, no se combatió, nuestras tropas se dedicaron a fortificar sus actuales posiciones.

En Guadarrama, fuego de fusil y ametralladora sin consecuencias.

En el sector de Madrid, en las primeras horas de la madrugada del lunes, los facciosos después de un fuego intensísimo atacaron por los sectores del Puente de San Fernando y Ciudad Universitaria, siendo energicamente contenidos y rechazados por nuestros soldados.

Durante la jornada de ayer, escasa actividad en todos los sectores del frente, nuestras tropas continúan fortificando y consolidando las posiciones conquistadas últimamente,

especialmente en la Ciudad Universitaria.

Nuestra artillería actuó ayer intencionalmente bombardeando las posiciones y concentraciones enemigas y causando grandes destrozos al enemigo.

**Parte de Marina y Aire**

Nuestra aviación ha efectuado hoy diversos servicios de reconocimiento, consiguiendo los objetivos que se le habían señalado.

Todos nuestros aparatos han regresado normalmente a sus bases.

**La C. N. T. y el Gobierno vasco**

Bilbao. — El Presidente del Gobierno vasco señor Aguirre, celebró ayer una conferencia con el Consejo provincial de la C. N. T. Parece que se trató de la participación de la Confederación en el mencionado Gobierno de Vasconia.

**Alvarez del Vayo, a Ginebra**

Valencia. — Ha salido para Ginebra, el ministro de Negocios Extranjeros, camarada Alvarez del Vayo, con objeto de asistir a la próxima reunión de la Sociedad de Naciones.

**Consejo de Izquierda Republicana**

Valencia. — Hoy se ha reunido el Consejo provincial de las Juventudes de Izquierda Republicana. Asistieron al acto representantes de las juventudes socialistas unificadas.

**La policía descubre importante cantidad de dinamita**

Barcelona. — La policía después de varias investigaciones, ha descubierto en una casa de esta ciudad un paquete que contenía 40 kilos de dinamita.

En relación con dicho hallazgo, han sido detenidos algunos individuos de reconocida filiación derechista.

**Parte de guerra del frente de Aragón**

En el sector de Robles, ligeros tiroteos de fusil y ametralladora sin consecuencias.

Se han pasado a nuestras filas cuatro soldados con armamento.

Una división de la Columna Marxista, ha efectuado una incursión en la zona facciosa de Zeura, cortando los cables de conducción eléctrica a Zaragoza. Al regresar capturaron un convoy enemigo haciendo prisioneros a 30 paisanos. También cortaron el cable telefónico en una extensión de varios kilómetros.

El parte de última hora de dicho frente, dice:

En el sector Norte, continuo fuego de artillería, habiéndose batido por nuestras baterías las posiciones rebeldes de Huesca.

En el Sur del Ebro se han pasado a nuestras filas 150 paisanos y 1 soldado.

**Una alocución del general Miajas**  
Madrid. — El general Miajas dirigió

la palabra a nuestras tropas, diciendo en resumen, que la guerra se sostiene contra el fascismo. Dijo que los valores morales no sirven para nada si el hombre no demuestra valor ante el enemigo. Dedicó elogios calurosos a los bravos luchadores que defienden Madrid.

Finalizó diciendo, en esta batalla no solo se decide el porvenir de los españoles sino de la democracia de toda Europa.

**Consejo de Ministros**

Valencia. — Celebrose un consejo de ministros para recoger la impresión del ministro de Estado, Alvarez del Vayo, antes de su marcha a Ginebra para asistir a las sesiones que celebrará la Sociedad de Naciones.

**Llegada de harina**

Barcelona. — Hoy ha fondeado en el puerto un navío soviético, que trae mil toneladas de harina, importante cantidad de azúcar y otras mercancías.

**Un navío faccioso intenta aproximarse al puerto de Barcelona**

Durante la madrugada del lunes las sirenas hicieron oír en la capital de Cataluña, su voz de alarma.

Las vigilancias del puerto y costas próximas diéronse cuenta de que un buque pirata merodeaba por la costa del Llobregat.

Nuestros barcos salieron a su encuentro cambiando algunos cañonazos con el navío pirata, que ante lo contundente de la réplica se dió a la fuga.

El pueblo de Barcelona, dió un ejemplo magnífico de serenidad acudiendo rápidamente a los refugios sin pánicos contraproducentes. Se demostró también, que la vigilancia de nuestras fuerzas es una garantía que permite confiar plenamente en que sus intervenciones serán todo lo rápidas que exija cualquier contingencia.

**Se reanuda la ofensiva contra Oviedo**

Gijón. — Nuestra artillería de San Estaban de las Cruces, ha hecho durante todo el día intenso fuego sobre las posiciones facciosas de Oviedo, especialmente sobre la Fábrica de Armas de la Vega.

Nuestros impactos han causado grandes destrozos.

En el Naranco fueron rechazados algunos contraataques del enemigo que tuvo que emprender rápida huida hacia las calles de la ciudad.

En la provincia de León, ha continuado el avance de nuestras fuerzas habiéndose conseguido nuevos objetivos.

**DEL EXTRANJERO**

**Otro golpe de audacia «nazi», contra el tratado de Versalles**  
Berlín. — El canal de Kiel, queda

**¿Quiere Vd. ver bien?**

Compre sus gafas en la

**Relojería Obercie**

Fermín Galán, 23

**MAHON**